

# Avant-propos

Industrie structurée et à forte valeur ajoutée, l'activité spatiale occupe une place prépondérante dans l'économie depuis son implantation en 1964. Mieux comprendre son effet d'entraînement dans l'économie, son poids dans la croissance, son fonctionnement aujourd'hui sont autant d'enjeux intéressants pour un nombre d'acteurs publics et privés, nationaux et locaux.

L'enquête Impact des Activités Spatiales en Guyane (IAS) permet de mesurer l'impact macroéconomique de la filière spatiale sur l'économie de la Région. Ce poids économique est apprécié à travers des grands agrégats : produit intérieur brut (PIB), valeur ajoutée, investissement, fiscalité, emplois... L'enquête permet de mesurer l'effet d'entraînement de l'activité spatiale dans l'économie régionale.

Centrée sur l'année 2019, l'évaluation quantitative des effets sur l'économie de la Guyane de l'activité spatiale fait aussi référence aux travaux similaires conduits depuis 1987. L'étude des effets de l'activité du Centre Spatial Guyanais (CSG), ou étude d'impact, mesure les interactions de cette activité sur les principales grandeurs économiques régionales. Les effets pris en compte sont de plusieurs ordres, selon qu'ils concernent des acteurs concernés de près ou de loin par la présence de l'activité spatiale.

Il s'agit donc d'actualiser le poids de l'impact du spatial dans l'économie guyanaise en 2019 et de mesurer son rayonnement économique sur le territoire. Cela permet de répondre à plusieurs problématiques : quelle est la valeur ajoutée réalisée par les entreprises du secteur spatial ? Quelle est la valeur ajoutée réalisée par les entreprises sous-traitantes du spatial ? Quel est l'impact sur les emplois locaux ? Quel est l'impact sur la consommation des ménages, l'investissement et le commerce extérieur ?

Cette nouvelle étude qui vous est présentée dans ce document, fruit d'un partenariat entre la direction interrégionale de l'Insee et le Centre National d'Études Spatiales, vient compléter les travaux menés en collaboration depuis 1987.

Les acteurs publics locaux ont largement contribué à cette étude par leurs apports réguliers. Qu'ils en soient largement remerciés.